

rem Parteitag ergeben. Für diese Ermutigung durch die Partei vielen, vielen Dank.

Ich bin überzeugt, daß sich die schöpferische Atmosphäre dieses Parteitages, die Klarheit seiner Sprache und seiner Gedanken auf das künstlerische Schöpfer\_tum tief auswirken wird.

Der Erste Sekretär des Zentralkomitees unserer Partei, der Genosse Erich Honecker, hat die Herausbildung der sozialistischen Persönlichkeit als eine Hauptaufgabe der Partei bei der Entwicklung unserer sozialistischen Gesellschaft ausführlich behandelt. Ihre Gestaltung und Prägung bleibt die Hauptorientierung in unserer Kunst.

Der Entwurf der Direktive zum Fünfjahrplan ist zugleich ein Plan der allseitigen Persönlichkeitsentwicklung aller Werktätigen, ein Plan des geistig-kulturellen Wachstums unserer sozialistischen Gesellschaft. Die nächsten Schritte, die wir dabei gehen müssen, ordnen sich organisch in unsere Zielstellung ein. Dabei bestimmen bewährte Grundsätze in ihrer Kontinuität weiterhin unsere Arbeit. Ein Ziel unserer Kulturpolitik ist die ständige Verstärkung der Führung der Arbeiterklasse auch in der Kultur, die stärkere Durchdringung mit den Ideen des Marxismus-Leninismus, die festere Verbindung der Kunst mit dem Leben und der Kulturschaffenden mit der Arbeiterklasse und allen Werktätigen. Dieses Bündnis hat sich besonders seit dem VII. Parteitag in vielen Formen zu einer immer engeren Zusammenarbeit und Freundschaft entwickelt, deren schöpferischste der gesellschaftliche Auftrag und die enge Zusammenarbeit bei seiner Verwirklichung ist.

Die Kulturschaffenden unserer Republik spüren dabei, wie sehr die Werktätigen und unsere Gesellschaft ihre Leistungen brauchen, und das erweist sich als entscheidender Impuls kultureller Schöpferkraft. Unsere sozialistische Nationalkultur ist durchdrungen vom Geist des Internationalismus und der Völkerfreundschaft und entwickelt sich in immer engerer brüderlicher Freundschaft und Zusammenarbeit mit der Sowjetunion und allen sozialistischen Bruderländern.

Das ist auch von großer praktischer Bedeutung dafür, daß wir die wachsenden Ansprüche der Werktätigen in den kommenden Jahren erfüllen können.

Die Ausprägung des sozialistischen Charakters unserer Kultur und ihr Weg zu einer Kultur des ganzen Volkes vollziehen sich im ständigen Kampf gegen die ideologische Aggression und Diversion des Klassengegners und in der stetigen Auseinandersetzung mit Altem und überholtem.